
ÁREA DE ALCALDÍA
DIRECCIÓN GENERAL DISTRITO NORTE

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR LA JUNTA MUNICIPAL DEL
DISTRITO NORTE EL DÍA 4 DE NOVIEMBRE 2024

En  la  Ciudad  de  Sevilla,  en  la  fecha,  hora  y  lugar  indicados  se  reúne,  en  primera
convocatoria,  la  Junta  Municipal  del  Distrito  Norte,  con  la  asistencia  de  las  personas  que  a
continuación se relacionan:

LUGAR:  Dependencias  del  Distrito  Norte  del  Ayuntamiento  de  Sevilla,  calle  Estrella
Proción nº 8  41015-Sevilla.

HORA: Comienzo: 19.09 h. Final: 21:04 h.

ASISTENTES:

Presidente:

D. Juan de la Rosa Bonsón

Vocales:

En representación de la Corporación:

D. José Pablo Figueroa Ruiz (PP)
Dª Rocío de los Reyes Pérez Durán (PP)
Dª. Macarena González de los Santos (PP)
Dª. Reyes Naranjo Márquea (PSOE)
D. Carlos Joaquín Ávalos Cordero (PSOE)
Dª. Dolores Vera Rodas(PSOE)
D. Manuel Jesús Izquierdo Mogrera (PSOE)
Dª. Rocío Girón Piñero (PSOE)
D. Laura Maqueda Galán (PSOE)
D. Angel Bautista Rangel (PSOE)
D. Eugenio Manuel Fernández Mejías (PODEMOS)
D. Dolores Carmona Pérez (VOX)

En representación de las Asociaciones Vecinales:

D. Ignacio Angulo Lafuente (AVV. PARQUEFLORES)
D. Ignacio Cruz Hernández (AVV  ESTRELLA ANDALUZA)
Dª María Rojas Pimentel (AVV PARMADAL)
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En representación de Asociaciones de madres y padres del alumnado (AMPAS):

Dª Olga Valverde López (AMPA AZOR)
Dª. Rocío Vilches San José  (AMPA BLAS PASCAL)
Dª. Carmen Pérez Araujo (AMPA HERMANOS MACHADO)

En representación de entidades u organizaciones de personas con capacidades diferentes

D. Juan José Lara Ortiz , Federación Provincial de Asociaciones de Personas con discapacidad 
física y orgánica de Sevilla (COCEMFE)

En representación de Comunidades de Propietarios:

D. Jesús Jiménez Vergara (CDAD.GRAL. PROPIETARIOS Y RESIDENTES DE PINO MONTANO)

En representación de entidades u organizaciones de la tercera edad

D. Juan Antonio García García, Centro de Pensionista Valdezorras “Miguel García Marín”

En representación de entidades de Asociaciones Comerciantes y/o Profesionales

D. José María Ruiz Bautista, Asoc. Comerciantes Mercado de Abasto Pino Montano.

Secretaria: Dª Ana Isabel Claro Fabrellas

A continuación, el Presidente de la Junta Municipal del Distrito Norte inaugura la
sesión y pide disculpas por el aplazamiento de la misma al día de la fecha. El Presidente propone
guardar un minuto de silencio por los sucesos que están aconteciendo en Valencia; guardado el
minuto de silencio, la Secretaría no tiene inconveniente en que se celebre la sesión, existiendo
quorum suficiente para ello.

El presidente comienza dando la palabra a la Secretaria.

La Secretaria expone que el único punto del orden del día es debatir sobre el Estado del Distrito y
esquematiza  cómo  va  a  transcurrir  la  sesión,  todo  ello  según  lo  previsto  en  el  Reglamento
Orgánico de las Juntas Municipales de Distritos.

1º.- ESTADO DEL DISTRITO

La Presidencia, a continuación realiza un resumen de las actuaciones llevadas a cabo en
este último año en cuanto a obras, subvenciones y demás intervenciones del Distrito.

 
Desde el inicio de la nueva Corporación en junio de 2023 y hasta el momento, se han ejecutado
las siguientes:

A.- ACTUACIONES Y OBRAS

GERENCIA DE URBANISMO
Se han realizado más de 289 actuaciones de mantenimiento y reparación del viario y espacios de
uso público, entre las se pueden resaltar:
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1.- Campañas de actuaciones especiales de asfaltados en grande Avenidas del Distrito por
importe en torno a 700.000 EUROS.

●Avd. Cortijo de las Casillas
●Avd. Asociaciones de Vecinos
●Calle Estrella Canopus
●Calle Corral del Agua
●Calle Parque de Doñana

Todas ellas en ambos sentidos (algunas de dos carriles y otras de 4, dos por sentido).

2.- Mejora de pavimentación de la calle Corral de la Caridad.

-Presupuesto 100.000€

Esta obra se encontraba enquistada al llegar la nueva Corporación, por el desacuerdo entre los
vecinos y el Ayuntamiento, en relación a los aparcamientos planteados. Las protestas venían de
los vecinos por la reducción de las plazas previstas. A instancias del Distrito la GUMA reconsideró
el proyecto previsto y se ganaron 12 plazas adicionales además de conservar todas las que con
anterioridad existían

3.- Reparaciones de acerados, mobiliario urbano y otros:

Más de 200 actuaciones entre las que podemos destacar las realizadas en las calles: Mar de
Alborán, Vereda del Poco Aceite, Arbotante, Boquerón Marruecos, Estrella Betelgeuse, Zurcidoras,
Almazareros, Fontaneros etc..

4.- Acondicionamiento del solar entre las calle Jaguar, Camino de los Rojas y Armadillo en
Valdezorras.

-Presupuesto 20.000€

Solar destinado de manera provisional como aparcamiento que es muy utilizado en el barrio y que
presentaba unas condiciones lamentables.  Tras  esta  actuación  se ha mejorado el  estado del
mismo, aunque no es una actuación definitiva.

5.-  Se ha solventado la falta de accesibilidad en la calle Liebre,  a la altura de la única
Farmacia que hay en Valdezorras.

6.- Mejora en el acceso al Centro Deportivo del Club Vistahermosa.

Esta zona de acceso al centro deportivo se ha asfaltado y regularizado las pendientes para poder
canalizar las aguas pluviales y evitar así los inconvenientes de los usuarios y vecinos del Centro,
además se han colocado bolardos en algunas zonas para evitar molestias a los vecinos y se han
reubicando contenedores.

7.- Sustitución de 752 luminarias.

Con la nueva luz que emiten las luminarias LEDS el alumbrado se incrementa notablemente la
reproducción cromática y el confort visual de los usuarios, dejando atrás la luz amarilla de las
luminarias antiguas. Se consigue disminuir las emisiones de CO2 y mejorar las prestaciones del
alumbrado público.
Total de luminarias sustituidas por LEDS de alta eficiencia: 752
Inversión de más de 237.266€
%de Ahorro de energía con las sustituciones realizadas = 58%
Algunas de las calles donde se han sustituido las luminarias son:
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Calle Corral de los Olmos, Estrella Sirio, Corvina, Rey Gaspar, Don Latino de Híspalis, Parque de
Cazorla, Alejandro Sawa, Cortijo de la Albarrana.

8.-  Limpieza del Cauce del Canal del Tamarguillo.

Se ha realizado la limpieza del cauce tras años de abandono ante las peticiones de los vecinos de
la zona, que veían comprometida su seguridad ante el desborde del cauce en las épocas de lluvia
intensa.
El Distrito con la mediación de la GUMA ha conseguido que la Confederación Hidrográfica del
Guadalquivir,  entidad a la que corresponde realizar  estos trabajos, haya accedido por fin a la
limpieza del Canal con la colaboración de Lipasam.

 9.-  En el  ámbito  del  Planeamiento urbanístico, resaltar  también la  puesta en marcha del
proceso urbanístico previo y necesario, para concluir con la recepción del Barrio de El Gordillo,
otra reivindicación histórica de estos vecinos.

10.- Proyecto del Pasaje Virgen de Consolación: 

BULEVAR DE LOS MARES:  Encontramos el Proyecto redactado al inicio de este mandato, pero
sin consignación presupuestaria. Por ello, se dotó a este proyecto de una partida presupuestaria
adecuada y la obra ya se encuentra realizada.

11.- Demolición de los bancos de obra que estaban ubicados en las plazas interiores de la
Bda. de los Mares.

Este era una demanda de años atrás y que de manera reiterada se venía solicitando. Los vecinos
hartos de altercados frecuentes y molestias reiteradas por ruido en la zona, pidieron la demolición
de esos bancos para evitar la concentración de personas a horas intempestivas y los efectos
nocivos de estas reuniones; suciedad, basuras, acceso de motos a zonas peatonales etc..

12.-  Proyecto de construcción del Parque Rojo, zona de esparcimiento entre los colegios
CEIP Sánchez Mejías y el CEIP  María Zambrano.

Este Proyecto estaba redactado a la llegada de esta Corporación, pero no se había tramitado. La
GUMA de la mano del Distrito introdujo algunas mejoras en el proyecto aprobado y se demolieron
unas mesas de pin-pon que se encontraban totalmente vandalizadas. Por compromiso directo del
Alcalde con los vecinos también se colocaron juegos de calistenia.

13.- Obras en colegios pertenecientes al Programa Mejora tu Barrio.

Estaban seleccionados dos proyectos para el  CEIP Mariana Pineda y para el  CEIP Sánchez
Mejías. Estas obras se encontraban sin proyectos redactados y se encargaron a la llegada de esta
Corporación.
A día de hoy el proyecto del colegio Sánchez Mejías ya está finalizado y recepcionada la obra y la
obra del CEIP Mariana Pineda se encuentra ya adjudicada en espera del informe de intervención
para poder comenzarla.

EDIFICIOS MUNICIPALES. COLEGIOS

Se ha actuado en:

●CEIP Teodosio, dentro del Plan de pintura

●CEIP Pablo Ruiz Picasso, obra de cerramiento que está aún en trámite

●CEIP Buenavista, diversas reparaciones por humedades y en trámite un proyecto de mejora de
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las condiciones de seguridad y habitabilidad del Centro

●CEIP Hnos Machado actuación en la cubierta.  

MOVILIDAD. TRÁFICO  

Se han realizado más de 268 actuaciones de señalización entre las que resaltamos:

1.- Sustitución de badén en calle Cataluña, San Jerónimo.

Este badén ocasionaba molestias desde tiempo atrás tanto a la guardería infantil  como a los
vecinos además de ocasionar problemas de seguridad en la zona. Esta ha sido una reivindicación
desde hace años y se ha realizado en este mandato garantizándose además la seguridad de la
zona.

2.- Reordenación de los aparcamientos de la zona de Nueva Torneo

Las calles Zoología, Cartografía, Arqueología, Sociología y otras adyacentes soportan a diario un
incremento  de  tráfico  proporcional  al  aumento  de  la  actividad  económica  y  laboral  que  se
desarrolla en esta zona. Este incremento genera el estacionamiento indiscriminado de vehículos
ocasionando con ello, la saturación de la zona. Con esta medida se ha optimizado el espacio para
el aparcamiento, evitando el estacionamiento indiscriminado en zonas no habilitadas.

3.-  Campaña  de  señalización  consistente  en  repintados  de  los  pasos  de  peatones
fundamentalmente en los entornos de los colegios de nuestro Distrito como, por ejemplo:

CEIP Hermanos Machado, CEIP Juan de Mairena, CEIP Buenavista, EI Fernando Villalón, CEIP
Ignacio Sánchez Mejía, CEIP María Zambrano, CEIP Pablo Ruiz Picasso.

4.-  Reordenación de los aparcamientos en la zona del Parque de Nuevo Torneo,  para su
mejor aprovechamiento

5.- Diversas medidas para la mejora de la seguridad vial como, por ejemplo:

*Instalación de radares pedagógicos en calle Camino de los Toros y calle Tigris así como en la SE-
20 (tramo Pino Montano y Crta. Miraflores) o en la Ronda Urbana Norte donde se han instalado
medidas  para  el  calmado  del  tráfico,  como  son  radar  pedagógico  y  pintado  de  señalización
conocida como “  dientes de dragón” que generan el  efecto óptico de estrechamientos de los
carriles por lo que instintivamente los conductores reducen la velocidad.
* Instalación de vinilos reflectantes en la SE-20 Supernorte, a la altura de Pino Montano
* Colocación de carteles de ATENCIÓN COLEGIO en CEIP Hnos. Machado
* O limpieza de captafaros de cristal en calle Vereda del Poco Aceite. Valdezorras, entre otras.

PARQUES Y JARDINES

Se han realizado más de 323 actuaciones entre las que podemos resaltar:

1.- Reparación de Alcorques en la Avd. de la Ingeniería.
2.-  Reparaciones en 54 Áreas de Juegos por un importe total de 111.618,20€ entre los que
podemos citar:
●Tramos de tobogán rotos en el Higuerón, calle Tapir o Avd. Mujer Trabajadora
●Reparaciones de suelo de seguridad y césped en mal estado en: calle Panaderos, Mejillón, Los
Arcos, Calle Parques de Andalucía entre otros

3.- Plantación de Rotondas. Actualmente, ya se ha realizado el ajardinamiento y embellecimiento
de la Rotonda de calle Oceanografía
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4.- Reparación del Parque de San Jerónimo en la zona del Huevo de Colón y el Paseo Central.
Inversión de 200.000€

B.- ACTUACIONES EMPRESAS Y OTROS ORGANISMOS MUNICIPALES

TUSSAM

1.- A petición de los vecinos de San Jerónimo se ha reordenado las paradas de la línea 3 de
TUSSAM
En el anterior mandato se modificó esta línea como consecuencia de la obra de peatonalización
de la Avd. de la Cruz Roja.
El anterior Equipo de gobierno no consideró las quejas que entonces surgieron y que ya en esta
nueva Corporación habían aumentado.  Por  ello,  con la  mediación del  Distrito  se mantuvieron
reuniones entre TUSSAM y los representantes de los vecinos y para solventar los problemas
ocasionados. La Bda. de la Bachillera también ha demandado modificación de paradas en su
entorno pero aún están en estudio por la empresa.

2.-  Se han mantenido reuniones con la zona el Barrio de Valdezorras y la Bachillera para
estudiar mejoras en las líneas de autobús que dan servicio a estas zonas y estamos a la espera
de poder ofrecer alternativas una vez que TUSSAM valore las posibles soluciones.

LIPASAM

1.-  Sustitución del sistema de Recogida neumática en Pino Montano en la vía pública por los
siguientes motivos:
* es una sistema amortizado técnicamente y que ha llegado al final de su vida útil tras más de 20
años y numerosas averías.
* que no ha dado el servicio necesario ya que Lipasam ha recogido 1.800.000 Kg de residuos del
suelo, a razón de 5.000Kg diarios.
* que exige continuas inversiones millonarias en reparaciones.
* que los numerosos fallos del sistema generan suciedad y malos olores.
* sistema que genera más de 1.000 quejas al año.
2.- Eliminación de un punto ilegal de vertido de residuos o basurero incontrolado en Camino de la
Reina
A través de la mediación del Distrito y el Servicio de Lipasam se ha conseguido el vallado de un
solar privado que era objeto de depósito incontrolado de basuras, restos de poda y todo tipo de
enseres y materiales de desecho. Ello, a su vez ha estado acompasado con una campaña de
redistribución de contenedores individuales a los vecinos de la zona.

EMASESA

1.- Se han realizado desde junio de 2023 al día de la fecha más de 200 actuaciones en nuestro
Distrito entre las que podemos resaltar:

●Reparación de arteria de red en calle José Galán Merino
●Instalación de acometida de abastecimiento en calle Mar Adriático
●Sustitución de acometidas de plomo en calles: Arcabuz, Mar Adriático, Mosquete, Gramil, Extre-
madura o Nutria.

C.- ACTIVIDAD PROPIA DEL DISTRITO

1.- OBRAS

1.-  Proyecto de Obras de Reurbanización de Los Mares. Convenio de Cofinanciación entre el
Ayuntamiento de Sevilla y EMASESA
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- Presupuesto 1.002.558,87€

Este  es  un  Proyecto  que  en  origen  estaba  previsto  acometer  con  cofinanciación  de  Fondos
EDUSI.  A la  llegada  de  la  nueva  Corporación  este  proyecto  se  encontraba  sin  tramitar,  no
habiendo sido impulsado por la obligatoriedad de justificación de los fondos a fecha de diciembre
de 2023.
Este Equipo de Gobierno tramitó el  proyecto en un tiempo récord y a día de hoy la obra se
encuentra a la espera de las plantaciones, que comenzarán cuando los técnicos de parques y
jardines lo consideren en función de la época de lluvias y de una actuación complementaria de
17.000€ para el traslado de armarios de servicio instalados en la vía pública.
El proyecto original que encontramos a la llegada de la nueva Corporación hubo de ser modificado
para  mejorar  notablemente  en  diversos  aspectos  que  no  estaban bien  formulados  como por
ejemplo:
-La colocación de las farolas
-Dimensiones de los alcorques
-Vallado de la pista de petanca
-Duplicación de la red de riego
-Aumento del calibre de la red principal de riego …entre otros

2.- LÍNEAS DE SUBVENCIONES

2.1 AUTOBUSES:

El Programa de viajes en autobús es muy potente y es de los más demandados por los vecinos.
Al inicio de la nueva Corporación (junio 2023) no se había tramitado la preceptiva licitación del
contrato de servicio por lo que en 2023 el servicio empezó a prestarse en el mes de julio.
En 2024 ya se tenía prevista la licitación del  contrato de autobuses pero cuando se inició  la
licitación en febrero de 2024 nos encontramos con el inconveniente de que se quedó desierta, es
decir ninguna empresa concursó por lo que tuvimos que volver a iniciar el procedimiento con el
consiguiente transcurso de nuevos plazos.
-Los destinos a los que han podido viajar nuestros vecinos son:
Chipiona,  Sanlúcar,  Valdelagrana,  Playa  de  la  Victoria,  Matalascañas,  Mazagón  Rota,  Punta
Umbría,  El Portil,  y Carmona. Y en breve tenemos la previsión de que salgan destinos como
Estepa, Constantina, Aracena, Jerez, El Pedroso, Cazalla, El Rocío o Castilblanco.
Todo ello ha supuesto la tramitación y gestión de más de 1.700 solicitudes.
- Presupuesto para la línea de subvención ha sido de:
año 2023:   10.000€
año 2024:   10.000€

2.2.-SUBVENCIONES EN INFRAESTRUCTURAS

Presupuesto:
año 2023:   5.000€
año 2024:  10.000€

2.3.-GASTOS DE FUNCIONAMIENTOS:

Hay que partir de la base de que el programa de subvenciones por este tipo de gastos no se
puede iniciar si previamente no se ha justificado el del ejercicio anterior.
En  2022,  año  electoral,  las  subvenciones  para  gastos  de  funcionamiento  se  concedieron  de
manera previa a su justificación.
Esto ocasionó multitud de requerimientos para la devolución de las subvenciones en casos en los
que no se habían justificado la subvención.
En  conclusión,  podemos  asegurar  que  ello  generó  un  incremento  de trámites  burocráticos  e
infinidad de molestias a entidades beneficiarias que no pudieron justificar lo abonado, teniendo

Código Seguro De Verificación 45YxePUGZv5a2UEUrXUI3g== Estado Fecha y hora

Firmado Por Ana Isabel Claro Fabrellas Firmado 09/01/2025 10:57:43

Juan de la Rosa Bonson Firmado 09/01/2025 10:19:59

Observaciones Página 7/22

Url De Verificación https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/45YxePUGZv5a2UEUrXUI3g==

https://www.sevilla.org/verifirmav2/code/45YxePUGZv5a2UEUrXUI3g==


que requerir para devolver no sólo lo cobrado sino además los intereses legales de lo pagado.
- Presupuesto
año 2023:   34.000€
año 2024:   14.517€
(este presupuesto mermó porque el contrato de seguridad aprobado para el año 2023 estuvo
deficitariamente dotado. Hubo que cargar en esta partida del año 2024, la parte del gasto que
quedó por abonar del contrato de seguridad de 2023)

3.-TALLERES SOCIOCULTURALES 2023

Al inicio de la actual Corporación encontramos los pliegos realizados a falta de su licitación. Los
talleres son una de las actividades que mejor acogida tiene entre los vecinos y muestra de ello son
los siguientes datos:

Curso 2023-2024
-Talleres ofertados 180: 150 presenciales y 30 on line.
-Numero de preinscripciones recibidas: 3.909

Curso 2023-2024
-Talleres ofertados 185: 155 presenciales y 30 on line. (incremento de 5 talleres más)
-Numero de preinscripciones recibidas: 4.458 (incremento de 549 solicitudes más)

-Legalización de la cesión del Centro vecinal de Parque Flores adscrito a este Distrito y recupera-
ción de un aula del antiguo Colegio ubicado en la zona de la Bachillera.

4.- JUNTAS LOCALES DE SEGURIDAD

Se han convocado en este mandato dos Juntas municipales de Seguridad en nuestro Distrito, las
fechas 26-09-23 y 05-06-24 y tenemos la intención de convocar cuantas sean necesarias para
mejoras las condiciones de seguridad de las zonas de nuestro Distrito.

5.- REUNIÓN CON AMPAS DENTRO DEL PROGRAMA “CAMINOS ESCOLARES SEGUROS”

 El 24 de septiembre de 2024 se celebró una reunión en el Colegio Hnos. Machado entre AMPAS
y representantes de la DGT, organizada por Policía Local y el  Distrito, para tratar de asuntos
relacionados con la seguridad de los entornos escolares.

Tras la intervención del Presidente, siguiendo el reglamento, la Secretaria da la palabra a
todas las entidades y grupos políticos.

Toma la palabra en primer lugar el representante de la  Asociación de Vecinos Estrella
Andaluza de la Bachillera, Ignacio Cruz Hernández.

Expone  su  queja  por  el  “no”  constante  de  la  corporación  a  las  necesidades  en  La
Bachillera, como por ejemplo, a la ejecución del PEU, a la regularización de la tenencia de la
vivienda,  no al  mantenimiento del  antiguo colegio,  y  a la  instalación de los bajos del  parque
infantil,  al arreglo del carril bici,  a la parada del autobús nº 3.

A continuación tiene la palabra el representante de la  Asociación de Vecinos Parque
Flores, Ignacio Angulo Lafuente.

El representante expone que desde el centro vecinal siguen insistiendo en que hay ciertas
mejoras técnicas que habría que acometer con urgencia, como la apertura de la puerta del Centro
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Cívico que un día se puede descolgar y caer, o la posibilidad de que cuando alguien vaya a
impartir algún taller no pueda entrar porque las puertas están bloqueadas; informa del agua que
se está perdiendo, tema del que ya han informado a la Directora, citando que Emasesa aún no ha
repuesto una llave que ha desaparecido.

Siguiendo con las cuestiones del vecindario, comenta que siguen existiendo problemas en
cuanto a la luminosidad en las avenidas principales en el lugar donde se encuentran los naranjos;
habría que colocar ramales en las farolas para aumentar la luminosidad de las calles.

Con respecto a la Ronda Urbana Norte y el mantenimiento del arbolado, según el vocal
“hemos  conocido  que  en  vez  de  plantarse  árboles,  se  están  cerrando  alcorques,  como  por
ejemplo  a  la  altura  del  C.C.  Entreparques.  Creemos  que  no  es  la  mejor  opción  la  falta  de
arbolado, también está la falta accesibilidad universal a dicha vía, hay muchos problemas para
que una persona ciega o  movilidad reducida pueda acceder o cruzar la vía”.

Por último, en nombre del compañero de San Jerónimo, el vocal ha querido plantear dos
preguntas relativas a si ha habido cambios en San Jerónimo con respecto al gobierno anterior y si
tienen previsto seguir adelante con el Albergue.

A continuación tiene la palabra la representante de la Asociación de Vecinos Parmadal,
María Rojas Pimentel

Manifiesta que no ha traído propuestas pero pregunta por el  arreglo del  Edificio  de la
Asociación que está muy deteriorado por motivo de las lluvias y por no tener buena canalización,
al igual que el patio, con el peligro de derrumbe de alguna pared o techo y el consiguiente peligro
para las personas que pasan por allí, que son muchas; pide su arreglo lo antes posible. Hace
hincapié en la arboleda, ya que según la vocal, no se puede pasar porque los arboles están cada
vez más bajos dado que no se han podado nunca y las ramas secas se están cayendo; apunta
que además  están junto  al  Colegio  Mariana de Pineda.  Comenta  que  existe   arboleda  muy
antigua.

A  continuación  toma  la  palabra  la  representante  del  AMPA  del  Colegio  Público
Hermanos Machado, Carmen Pérez Araujo

Expone  que  le  hubiera  gustado  haber  tenido  con  antelación  información  de  cómo se
desarrollan estas sesiones. Por lo tanto solo puede incidir en todas las peticiones que han hecho
en las anteriores Juntas de Distrito.  Expone que para que sea una participación activa,  y un
proceso de consolidación de la ciudadanía, el  desarrollo de esta sesión tenía que haber sido
enviado antes, para conocer cómo iba a producirse y traer la voz de toda la entidad. También
comenta  que  hubiera  sido  pertinente  haber  tenido  el  informe  con  las  líneas  generales  del
Presidente para poder trabajarlo con el grupo.

En cuanto a las preguntas y propuestas, incide en lo comentado anteriormente: apoyar la
red de AMPAS que hay en  la zona norte, que es bastante fuerte y consolidada. Apunta que éstas
se están poniendo de acuerdo en asuntos, que se va a trabajar en red lo que resta de curso para
poder lograr sus demandas para que los niños y niñas tengan un colegio y escuela pública de
calidad, además de digna y que los equipamientos educativos tengan las mejores condiciones.
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Señala que en el camino al colegio Hermanos Machado, las instalaciones deportivas “Irene
Guerrero” antes del Covid tenían dos puertas, y conectaban el barrio de las casitas con el barrio
de  los  Carteros,  sin  embargo  desde  hace  muchísimo  tiempo  se  ha  convertido  en  una  zona
bastante oscura porque solo tiene una puerta de entrada y salida, siendo bastante pequeña para
todo el volumen de chiquillos, deportistas, de paso, etc..

Incide en la idea de que si se quiere tener una participación de calidad de las asociaciones
y ser voz de las personas que representan les hubiera gustado haber tenido información previa a
la Junta Extraordinaria.

A continuación toma la palabra la representante del  AMPA Blas Pascal, Rocío Vilches
San José.

Se suma a la compañera, y hace hincapié en la propuesta de la anterior Junta Municipal en
cuanto al paso de peatones. Reclama que los padres no pueden seguir prestando el servicio como
si fueran la policía local a la entrada y salida del colegio. Entienden que la solución pertenece a
DGT. Pero pregunta ¿Cuánto tiempo se va a tardar en poner  una solución?.  Espera que las
propuestas anteriores salgan adelante.

A continuación toma la palabra la representante del  AMPA Azor del IES DR. Rodríguez
de la Fuente, Olga Valverde López.

Hace referencia a la reunión que las AMPAS han tenido con el Presidente a las 17 horas
de la tarde del día de hoy dónde le han expuesto necesidades educativas y de infraestructuras.
Entienden que bastantes de ellas son competencias del  Ayuntamiento y esperan que la  gran
mayoría de las peticiones se lleven a cabo en este curso escolar.

A continuación toma la palabra el representante de Comerciantes Mercado de Abastos
Pino Montano, José María Ruiz Bautista.

No presenta propuesta, pero si quería informar que en la zona de Pino Montano los Mares
y el Mercado de Abastos es casi imposible andar a causa de los patinetes. Entiende que es una
barbaridad la cantidad de estos. Refiere que pasan a mucha velocidad, y comenta que el otro día
dejaron caer a una persona. Por este motivo solicitan que algún policía pudiera controlarlo.

A  continuación  toma  la  palabra  el  representante  de  Centro  de  Pensionistas  de
Valdezorras Miguel García Marín, Juan Antonio García García.

Aprovechando las circunstancias climáticas  quería  reivindicar,  como todos los años,  la
limpieza  y  el  mantenimiento  del  Tamarguillo  a  la  altura  de Vistahermosa,  Aeropuerto  Viejo  y
Valdezorras.  Constata  que  la  Confederación  cada  dos  o  tres  años  hace  alguna  actuación,
comentando que si este año han caído unos 20 litros en un día y unos 40 litros otro, dando lugar a
su desbordamiento,  inundando el  aparcamiento  del  Centro  Deportivo  del  IMD,  tratándose del
antiguo cauce del Tamarguillo, pregunta si llegan a caer 400 litros dónde llegaría el agua. Sería
importante que antes de que llegue el ciclo de lluvias se limpiaran los cauces además de hacer
una  desviación  de  los  cauces,  sino  al  menos  que  estos  estén  limpios.  Refiere  que  esta
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problemática es comentada por todos, pero que no hay ninguna autoridad que se haga cargo, ni el
Ayuntamiento  ni  la  Confederación;  al  parecer  existe  un  vacío  legal,  no  sabiendo  a  quien
corresponde la competencia.

Comenta que en Valdezorras, en relación a las vías pecuarias, unas están deslindadas,
otras desafectadas, otras mal graciadas en el Plan de Ordenación Urbana. Aprovechando que
Fomento está llevando a cabo el enlace desde el Aeropuerto valorado en 27 millones de euros, se
podría hacer una pequeña rotonda y dar acceso a la Barriada de San Nicolás. Se trata de un tema
urbanístico y de fomento, ya pedido con anterioridad.

A  continuación  toma  la  palabra  el  representante  de  la Federación  Provincial  de
Asociaciones de personas con discapacidad física y orgánica de Sevilla, COCEMFE, Juan
José Lara Ortiz.

Informa que tienen una aplicación donde se trabaja con un grupo de medulares que se
mueven  por  la  ciudad,  de  manera  geolocalizada  y  con  fotos,  así  pueden  verificar  dónde
verdaderamente  hay  problemas  de  accesibilidad.  Se  detecta  muy  directamente  donde  se
encuentra la problemática de cualquier barrio, incluso cuando se está transformando un viario que
no se adapta a la nueva normativa de accesibilidad. Cree que es importante esta visión para no
tener que adaptar lo que se está transformando actualmente. Solicita que cuando se realicen
licitaciones de servicios u obra, se inserte “la coletilla” de accesibilidad universal, ya que garantiza
que se tengan unos servicios que puedan servir para todos los ciudadanos.

Solicita  que  cuando  se  licite  alguna  cuestión  laboral,  se  haga  a  través  de  centros
especiales de empleo, dado que emplean a personas con discapacidad y son de carácter social,
llevando implícito  una labor  que intentan  inculcar  desde la  propia  Federación  a  través  de  la
Administración.

Sobre la anterior intervención en relación a los patinetes eléctricos, propone ampliar las
campañas de prevención a los jóvenes, constatando que cuando ellos ven que desde una silla de
rueda se les está informando que pueden provocar o provocarse a sí mismos una fractura que le
pueda  acarrear  una  discapacidad,  consideran  que  el  mensaje  les  llegar  mejor  al  poder  ver
directamente las secuelas de un accidente. Piden potenciar ese tipo de charlas y jornadas de
sensibilización  entre  los  jóvenes  porque  son  muy  positivas  para  prevenir  e  informar  de  las
consecuencias de estas malas conductas; todo ello mientras llega la regulación sobre circulación
de patinetes eléctricos en nuestra ciudad.

En  relación  a  la  participación  ciudadana,  entiende  que  se  debe  contemplar  en  las
licitaciones de autobuses para las excursiones del Distrito, que las mismas sean accesibles, ya
que hay muchos ciudadanos con discapacidad que quieren solicitarlas y no pueden porque el
autobús no está adaptado.

A  continuación  toma  la  palabra  el  representante  de  la  Comunidad  General  de
Propietarios y residentes de Pino Montano, Jesús Jiménez Vergara.

Desde su entidad creen que se ha perdido un año en cuanto a reuniones de trabajos con
respecto a las entidades, dado que ha habido muy pocas. Según el vocal, hasta hace una semana
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no se realizó la primera, y aunque ha habido reuniones para eventos y festejos y agradecidos al
Distrito por su implicación en estos, comenta que no sólo se vive de festejos. Comenta que los
vecinos y vecinas tienen muchas otras necesidades que no se están conociendo, debatiendo,
hablando, … expresa que ojalá estas juntas especiales fueran una vez al mes.

Detectan  también  que  hay  muy  poca  información  para  con  las  entidades,  como  por
ejemplo, sobre el Metro. Les gustaría saber a cuantas personas ha atendido la oficina del metro
ubicada en el Distrito, creen que con otra metodología de trabajo, informando directamente a las
entidades la misma llegaría a más personas. 

Otra cuestión según el vocal es la limpieza, se decidió por parte del Ayuntamiento de forma
unilateral dado que todo el mundo estaba en contra, la retirada del sistema neumático. También
muchas de las reivindicaciones han versado sobre la pérdida de muchas plazas de aparcamiento.

Además comenta que siguen con el problema del mercadillo, ya que no existe una limpieza
del mismo. Según el interviniente, los lunes el mercadillo es un vertedero con residuos que vuelan
tanto para el parque como para el barrio. No hay una previsión de limpieza.

Por último quiere destacar que este año no se ha contado con sus espacios como ha
venido siendo habitual en años anteriores. Ha escuchado el rumor según el cual, la Comunidad le
cobraba al distrito por el uso de los espacios y que no quería talleres en su edificio; quiere dejar
constancia  de  que  ambas  son  completamente  falsas.  Según  el  vocal,  cedían  los  espacios,
infraestructuras, limpieza, conserje, por tanto el coste para el distrito era cero. Querrían tener
talleres  porque  consideran que es  una  facilidad  para  las  personas  que  viven  en  el  entorno,
personas principalmente mayores, de manera cómoda y accesible, cercana a su domicilio para
realizar dichos talleres. Les gustaría una explicación de por qué se ha decidido eliminar este punto
para talleres y que conste en acta que las dos razones antes mencionadas sean desmentidas por
el distrito para que se sepa cuál es la realidad.

A continuación toma la palabra el  representante  del  Grupo Municipal  PSOE,  Manuel
Jesús Izquierdo Mogrera

En primer lugar comenta que es un poco extraño llegar a un Pleno sobre el Debate del
Distrito  habiéndose  celebrado  únicamente  tres  juntas  municipales;  expone  que  han  sido  tres
porque una de ellas, se celebró por el  acuerdo de todos los miembros de la Junta municipal
teniendo en cuenta que por parte de la Presidencia no existía voluntad. Puntualiza que se ha
tardado más de año en constituir la JMD siendo el órgano de participación más importante que
tienen todas las entidades del Distrito y dónde pueden expresarse. Propone tomar nota sobre la
participación de las entidades, siendo la JMD el órgano donde se les ofrece esa participación.
Piden  además  que  se  les  atienda  y  se  les  escuche,  ya  que  según  este  representante  hay
entidades que llevan solicitando reuniones hace más de un año con el Delegado. Concreta que
este mismo día de celebración de la JMD ha tenido lugar una reunión con las AMPAS, la cual
llevaban más de un año y medio esperando.

Sobre la situación del distrito, según el vocal, no se ha hablado del grado de ejecución
presupuestaria, teniendo en cuenta todas las deficiencias que tiene el distrito, tras lo mostrado por
las entidades. Duda si el distrito tiene presupuesto o  no ha sido capaz de ejecutarlo. Les gustaría
saber, ya que ha sido preguntado en algún pleno anterior y no se ha contestado, cuál es el grado
de ejecución presupuestaria del Distrito, dado que al estar a 4 de noviembre, todo lo no planteado
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en estos momentos debido a cuestiones administrativas no daría tiempo a su ejecución.

Respecto  a  la  eliminación  de  la  recogida  neumática  opinan  que  ha  sido  la  primera
metedura  de  pata  de  esta  Corporación;  se  realizó  una  encuesta  para  su  eliminación  a  600
personas en un distrito de más de 70.000 personas, por tanto menos de un 1%, demostrando una
vez más que se gobierna de forma paralela a lo que opina toda la ciudadanía.

Comenta  si  han  dado una vuelta  por  el  distrito  una  vez  instalados  los  contenedores.
Contenedores rotos, basuras en el suelo, contenedores llenos de basuras, atascos, porque los
camiones tardan tiempo en quitar la basura con lo cual se forman atascos. Señala que se ha
vuelto al viejo sistema con todos los problemas que conlleva. Pide que se vuelva a realizar una
encuesta y se pregunte si se está de acuerdo con los contenedores nuevos que se han instalado.
Comenta que los vecinos están indignados, todo ello sumado al tráfico por las obras del metro.

En cuanto al asfaltado, comenta el estado lamentable que hay en la mayoría de las calles
del distrito. Destaca que en su intervención, el Presiente ha hablado del asfaltado por parte de la
GMU  de  la  calle  Estrella  Canopus,  Corral  del  Agua,  Parque  de  Doñana.  Según  el  vocal,
casualmente la Vuelta Ciclista ha discurrido por estas calles. 

Con respecto a la obra del Metro, pregunta si tiene algo que decir sobre la intervención del
Alcalde, en la que culpaba al Gobierno de la Nación en el retraso de los pagos. Creen que lo que
se ha retrasado es la propia obra del metro, lo que conlleva al retraso en los pagos. Le gustaría
que aclarase su postura sobre la declaración del Alcalde sobre las obras del metro. En cuanto al
grado de ejecución de las obras y el retraso que llevan pregunta cuál es el cronograma del metro.

Con respecto al soterramiento de la Ronda Urbana Norte, piden que sean claros con los
vecinos  y  dejen  de  engañar.  Piensan  que  no  se  va  a  soterrar  la  ronda  urbana  norte,  el
soterramiento de la RUN ni ha estado ni va a estar encima de la mesa. Piden que asuman su
responsabilidad.

Con respecto a las grandes infraestructuras del  Distrito,  comenta que las dos grandes
infraestructuras son un Alberge en San Jerónimo y  el  Edifico de realojo del  Vacie.  Según el
representante, esas son las dos grandes infraestructuras que se han traído al distrito. Comenta
que no han contado con la participación de ninguna entidad del distrito, y que siempre ha sido a
posteriori.

Le pide al Presidente que cuente con las entidades, con las Ampas, con el tejido asociativo
en general, que les de voz y les atienda, que no es de recibo que se tarde un año y medio en
atender a las Ampas, y que con la comunidad de propietarios interviniente en la Junta hayan
tenido  una  reunión  como  ha  comentado  su  representante.  En  resumen,  una  mala  gestión,
planificación y respuestas a las distintas demandas de los vecinos y vecinas.  

A continuación toma la palabra el representante del  Grupo Municipal PP, José Pablo
Figueroa Ruiz

Agradece desde el partido popular el trabajo que se está llevando a cabo en el distrito y el
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esfuerzo para mejorar el barrio, nuestras calles y demás. Saben que es una carrera de fondo y
que no hay que rendirse, porque el objetivo es ir avanzando en el arreglo de calles para que todas
y todos puedan disfrutar tranquilamente de ellas.

Lo segundo que agradecen a Juan de la Rosa es todo el empeño que está poniendo. Son
muchas propuestas y muchas peticiones, pero constatan como cada mes se prepara la Junta de
distrito a conciencia para dar  respuesta a todo lo propuesto para mejorar la vida de los vecinos y
vecinas. Comentan que a ellos no les faltan las ganas para seguir trabajando por y para las
personas, y saben que gracias a los nuevos presupuestos se va a seguir avanzando. Seguirán
trayendo a la Junta de Distrito preguntas y propuestas para que todo el equipo del distrito norte se
ponga a trabajar como se está haciendo.

A continuación toma la palabra el representante del Grupo Municipal Podemos, Eugenio
Manuel Fernández Mejías

Desde el grupo Podemos - Izquierda Unida comenta que ya se han referido a la mala
gestión de la recogida de basuras y que lo único que se ha conseguido es tener que ampliar el
esfuerzo en limpieza, ya que se han duplicado los nuevos contenedores y los buzones cerrados
donde desgraciadamente parte de la ciudadanía sigue depositando la basura fuera, con lo cual
hay que recoger la basura de los nuevos contenedores y repasar donde están los buzones.

Reclaman que si en algún momento se recupera la recogida neumática, es necesario que
los inspectores de Lipasam estén en las calles para vigilar, porque una bolsa de basura en el
suelo es una rata que viene detrás y puede convertirse en un problema de salud pública. Llegado
el caso propone que la policía local haga actuaciones a pie de calle, para vigilar tanto a los que no
recogen cacas de perro como a los que dejan la bolsa de basura fuera.

A lo largo de estas tres sesiones se han referido al 22% de las viviendas en nuestro distrito
con  problemas  de  accesibilidad,  al  incumplimiento  de  la  Ley  de  Memoria  Histórica,  a  las
reclamaciones de las AMPAS para ser recibidas y escuchadas, que por fin han sido recibidas en el
día de hoy, al problema de las personas sin hogar y a la falta de sensibilidad y solidaridad social
con el pobre, teniendo en cuenta que cualquiera de nosotros puede caer en la indigencia, dado
que nadie está libre de llegar a una circunstancia como esta.

Incluye, según el vocal, otro de los déficits que tiene el distrito, la Cultura, habiendo llegado
a  sus  oídos  la  noticia  alarmante  del  cierre  de  bibliotecas  municipales  por  falta  de  personal.
Comenta que estas bibliotecas tienen una doble función, la de préstamos de libros y como salas
de estudio para estudiantes y opositores. La gran labor que se realiza desde los Centros Cívicos
con los talleres del distrito, según el vocal tienen déficit ya que cierran los sábados tardes y los
domingos días de descanso de la mayoría de los ciudadanos. Solicita que se dote de actividades
culturales  los  sábados tarde y  los  domingos,  para  aquellos  que no  tienen tiempo durante  la
semana y así puedan beneficiarse de la oferta, y de los espacios, incluida la apertura de las
bibliotecas.

Teatro infantil los domingos para los niños. Recomienda el Centro TNT, una de las mejores
compañías de teatro a nivel de España con una programación muy interesante, ubicado en Pino
Montano. Pone de manifiesto la necesidad de más salas de estudio, su habilitación en horario
intensivo,  hasta  las  00:00h  simplemente  con  un  guardia  de  seguridad,  y  dar  servicio  a  las
personas que necesitan silencio,  y la concentración que el  estudio requiere.  Expresa que los
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jóvenes también necesitan actividades para combatir la botellona.

El  vocal,  a  continuación  habla  sobre  el  movimiento  ecologista  que  tiene  como  lema
“Pensar globalmente, actuar localmente”. Hoy, noviembre de 2024, los problemas actuales que
sufre la humanidad rompen las fronteras nacionales e internacionales, e interconectan a toda la
especie humana en un destino común, habría que alzar la voz desde aquí, desde este pequeño
foro, para denunciar que se asiste en vivo y en directo a un genocidio, sin que la comunidad
internacional ponga los medios para que callen las armas y haya oportunidad para la paz; siguen
exportando armamentos. Problemas como la inmigración descontrolada que huye de la guerra, de
la  pobreza,  de  la  climatología,  como en  décadas pasadas emigraron muchos españoles  con
motivo de la guerra o la falta de oportunidades laborales.

Comenta que la sanidad pública se ha deteriorado de forma alarmante para beneficiar a la
sanidad privada.  Los  sanitarios  españoles  formados en España tienen que emigrar  por  unas
condiciones  de trabajo  humillantes.  Se está  asistiendo paradójicamente  a  cómo dentro  de  la
civilización cada vez más interconectada hay personas que difunden bulos para alarmar a la
población, que niegan el valor  de las vacunas, que niegan el cambio climático, que reclaman
pagar menos impuestos y  a la  vez se quejan de los malos servicios sociales.  Personas que
quieren que se extienda el caos. Las redes están convirtiendo a una parte de la población en semi
analfabetos funcionales.

En este día de luto nacional para las víctimas de la Dana de Valencia, según el vocal, el
movimiento ecologista viene clamando en el desierto desde hace 30 años contra la construcción
desaforada,  para  que se  respeten los  estudios  de impacto  ambiental,  la  ley  de costas  y  las
construcciones ilegales que acaban siendo legalizadas al cabo del tiempo. El Algarrobillo sigue
siendo un monumento al incumplimiento a las leyes ambientales. En su día tanto el Ayuntamiento
de aquel lugar como la Junta de Andalucía no hicieron lo necesario o lo autorizaron. Las minas de
Aznalcollar ya dieron un susto, las grietas en la presa eran notorias, un mes antes de la rotura los
ecologistas se manifestaron; Bolidén después de provocar un desastre ambiental se ha ido de
rositas. Refiere que debido a la reapertura de las minas de Aznalcollar, y teniendo en cuenta el
proyecto que pretende dar vida al río Guadalquivir, existe el peligro de vertidos tóxicos al  mismo.
Pregunta qué ha pasado en Valencia dado que la gota fría es un fenómeno corriente allí. Aparte
de los daños materiales esta vez hay que lamentar la pérdida de muchas vidas humanas.

Refiere  que  más  de  un  millón  de  viviendas  en  España  están  construidas  en  zonas
inundables y tres millones de personas viven en lugares de riesgo. El afán de lucro, la diligencia y
el incumplimiento de las leyes de la naturaleza abocan al desastre. Recuerda que Tablada es
inundable.

A continuación  toma  la  palabra  la  representante  del  Grupo  Municipal  Vox,  Dolores
Carmona Pérez.

Desde el grupo municipal quieren recordar  lo que se dijo en campaña. Por ejemplo sobre
el soterramiento de la ronda urbana, la construcción del nuevo parque de bomberos, construcción
de   tres  aparcamientos  en  San  Diego,  Pino  Montano  Los  Mares  y  la  reordenación  de  los
aparcamientos actuales en el Distrito para su mejor aprovechamiento. El soterramiento de la línea
de alta tensión del Distrito que cruza San Jerónimo y la Avda. de las Matemáticas, la mejora de la
recogida neumática en Pino Montano. Poner en valor el antiguo auditorio El Higuerón, referente
cultural del distrito, ya que según el representante, las matas de hierbas se lo están comiendo. Re-
Urbanización completa del bolevard de Pino Montano, la calle Agricultores dotándola de juegos
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infantiles,  zonas  para  mayores,  espacios  con  sombra,  mantenimiento  integral  del  Parque  de
Miraflores, mejora en la iluminación, juegos infantiles, y el drenaje para que no se formen las
lagunas cuando caen dos gotas, recuerda que todo esto estaba en el Programa.

Reurbanización de todos los acerados en mal estado, incremento de vigilancia policial en
los parques del distrito. En relación a la cuestión, comenta que hay un aumento en la tasa de
criminalidad. Cita que hay problemas no resueltos con la policía local que vienen de antiguo, de
otros gobiernos, retraso de convocatorias de ofertas públicas de empleo prometidas y paralización
del proceso abierto a la llegada del nuevo equipo de gobierno, la unidad de intervención nocturna
con una plantilla efectiva correspondiente al 62% de la relación de puestos de trabajo. En relación
a los medios con los que cuentan nuestros agentes, 45 coches de policía local no pasan la ITV, lo
cual deja mucho que desear. Comenta que debido a lo expuesto no hay tanta presencia policial
como desearían en las calles del Distrito, dando imagen de seguridad.

 Sobre  la  limpieza  de  las  calles  del  Distrito  cita  que  están  sucias,  nombrando  a
Consolación,  El  Gordillo,  La  Bachillera,  Pío  XII,  los  Arcos,  Las  Naciones,  Aeropuerto  Viejo,
Valdezorras, Las Almenas, San Jerónimo, Parque Atlántico, Las Dalias. Hace falta más baldeo,
dado que es de lo primero que se prescinde cuando hay bajas laborales en el servicio. Se queja
de que en Lipasam no se han contratado a los nuevos peones prometidos ni se han tomado
medidas para paliar la tasa de absentismo existentes en los operarios, lo que repercute en la falta
de limpieza en las calles. Según la vocal, las ratas campan a sus anchas,  cucarachas, …, no solo
en  el  distrito,  sino  en  todas  los  distritos  de  Sevilla  necesitando  una  desratización  urgente.
Reconoce que se están tomando medidas pero que son insuficientes.

También  es  un  problema  acuciante,  el  más  grave  para  nuestros  vecinos,  la  falta  de
aparcamiento, se necesitan nuevos aparcamientos tal y como prometió el Alcalde. Proponen la
parte nueva de Torneo para construir aparcamientos tal y como se hizo en el Paseo de Colon,
aprovechando la obra del metro para no molestar a los vecinos dos y tres veces.

En materia  de fiscalidad,  comenta la subida de los tributos municipales a pesar  de la
promesa del Alcalde en bajarlos. Según la interviniente el agua ha subido un 18%, aunque ellos
han solicitado que se bonifique el IBI  a familias numerosas,  pregunta si  el  Gobierno no tiene
intención de hacer nada para paliar la tremenda subida de la tasa de Basuras. Añade que desde
que gobiernan han subido sustancialmente las tasas,  como la de cementerio municipal,  la de
bodas civiles,  repercutiendo todo en los bolsillos de los vecinos.

Por último califica como “brillante” la idea de situar el Albergue en el Distrito. Después de
tener en cuenta todo lo prometido y no cumplido considera que el resumen es un poco escaso.

El Presidente toma la palabra,

Se dirige a  Ignacio Cruz Hernández de la AAVV Estrella Andaluza, replicando que la
Bachillera siempre se puede mejorar pero que no es cierto que no se estén haciendo cosas. Se
han reunido  para  redactar  el  PERI  cosa  que no se  había  abordado con  anterioridad,  se  ha
avanzado muchísimo en el Gordillo y las líneas de autobuses, también ha habido alguna reunión
con  Tussam.  Con  el  Gerente  de  Urbanismo,  la  entidad  mantiene  conversación  alguna  vez,
mostrando  que  se  están  haciendo  cosas  e  intentando  avanzar.  Comenta  que  el  PERI  es
importante y cree que se está consiguiendo. En cuanto a Parqueflores piensa que habrá que estar
pendiente de los alcorques, del soterramiento, cuestiones tratadas en la última Junta Municipal de
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Distrito, en el Pleno.. Del albergue también se habló en las dos JMD anteriores, puntualizando que
no se trata de un albergue, cuestión ya explicada.  Expone de nuevo lo hablado en la  última
reunión, expresando que no tiene nada que ver con un albergue. Son personas tuteladas, que
vienen de forma monitorizada con tutores personales. Entiende que sea una preocupación, pero
insiste en que ya hubo una reunión con el Delegado y pone encima de la mesa la posibilidad de
otra reunión.

Interviene una persona asistente como público a la JMD (Susana) preguntando el por qué
no se publica el Plan local de intervención con las personas sin hogar, aprobado por el Pleno,
presentado para  la  subvención concedida por  la  Junta  de Andalucía.  Albergue  o  “Centro  de
atención residencial para personas sin hogar” dirigido preferentemente a mujeres y personas con
problemas para buscar un hogar. Explica que es vecina y que nunca ha participado en ninguna
junta, pero está cada vez más preocupada con cada noticia que lee por la falta de información
clara al respecto. El Presidente contesta que ha tenido dos reuniones con vecinos, ruedas de
prensa dónde se ha explicado, con asociaciones, e insiste en repetir lo ya dicho en la última Junta
Municipal de Distrito; le abre la puerta a una reunión con Asuntos Sociales para que se lo puedan
explicar directamente. La interviniente replica que lo hablado por José Luis García de Asuntos
Sociales, es más preocupante todavía, ya que según éste irán preferentemente mujeres. Según la
interviniente,  consultado  el  tema  con  entidades  en  materia  de  trabajo  social,  las  cuestiones
relacionadas con mujeres no se derivan como emergencias sociales,  se derivan a través del
Instituto de la Mujer. El presidente contesta que desconoce esos detalles, le solicita el teléfono
para seguir en contacto. Aclara que no son albergues, son centros tutorizados de forma personal y
que  en  Asuntos  Sociales  le  pueden  explicar  de  manera  más  pormenorizada.  La  participante
piensa  que  ese  centro  el  día  de  mañana  será  un  edificio  municipal,  y  que  cuando  estén
justificados los fondos europeos se hará una mutación demanial cambiando los objetivos. Cita que
ya  se  ha  vivido  una  degradación  del  distrito  Macarena,  cuando  las  personas  sin  hogar  se
encontraban delante del Parlamento. El Presidente le pide que le deje su teléfono para poder estar
en contacto directamente con ella ya que no es representante de la JMD. Ella comenta que ha
leído el acta del 25 de septiembre y justo al día siguiente lee las declaraciones del Delegado de
Asuntos Sociales en las que desmiente al Presidente, siendo aún más preocupante. El Presidente
comenta que como ese centro ya hay funcionando en Sevilla dos más. Se pone a su disposición
para seguir avanzando

Se dirige a María Rojas Pimentel  de Asociación Vecinal   Parmadal,    citando que
muchas  de  las  reivindicaciones  que  han  traído  son  asuntos  ya  vistos  y  que  se  encuentran
tramitándose

Se dirige a las Ampas, Machado, Pascal y Azor;  comenta que hoy mismo han tenido
una reunión importante, reuniéndose no con las 20 convocadas pero sí con 14 de ellas. En la
última Junta Municipal  de Distrito quedaron en verse con el  Delegado territorial.  Hay muchas
propuestas sobre edificios municipales y otras que hay trasladar al Delegado territorial, con lo cual
así  se  hará.  En  relación  al  paso  de  peatones  comenta  que  ya  lo  están  mirando  en  tráfico.
Puntualiza  que todo lo  aprobado  en  esta  Junta  Municipal  se  tramita,  además  de realizar  su
seguimiento.

A continuación se dirige a José María Ruiz Bautista  representante de Comerciantes del
Mercado de Abastos Pino Montano.

Le comenta que mirarán el tema de los patinetes, afirmando que es cierto que en estos
momentos  llegan más accidentes por  patinetes  a  los hospitales  y  centros  de salud,  que por
bicicleta. Sin duda es una preocupación.
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Se dirige a Juan Antonio García García, representante del Centro de Pensionistas de
Valdezorras Miguel García Marín.

En cuanto a la cuestión del Tamarguillo, expone el Presidente que estando anteriormente
él  de  Delegado,  el  distrito  ya  envió  dos  notificaciones  a  la  Confederación  Hidrográfica  del
Guadalquivir y una tercera, la última, donde se traslada lo aprobado en septiembre. Le consta que
Lipasam acudió, dado que hacía tiempo que no iban; le consta también que delegados anteriores
lo han solicitado y que no es fácil. Señala que se ha constatado en la última intervención que hay
una parte del Tamarguillo que está dañada afectando a Adif, la cual ha sido trasladada a ellos. En
cuanto a la vías pecuarias y en concreto de la zona de Valdezorras, afirma que las mismas se
estudiarán.

Se dirige a Juan José Lara Ortiz, de COCEMFE,

Comenta que ya se mandó a la Agencia de la Energía y a Tráfico y Movilidad, todo lo
mencionado y que se seguirá  haciendo.  También comenta  que sabe que se continua con el
concurso de dibujo y con todo aquello que quieren poner en marcha. Le repite la disposición del
Distrito en ayudar en lo que necesiten.

La Directora del Distrito Norte toma la palabra y comenta que en los pliegos del contrato de
autobuses se  contempla hasta 8 plazas adaptadas  disponibles para cualquiera  de los viajes.
Insiste en que avisen con tiempo para poder ponerlo en conocimiento de la empresa.

Toma la palabra el Presidente nuevamente y comenta que está totalmente de acuerdo con
las campañas de concienciación tales como la de los patinetes.

Contesta al representante de la Comunidad General de propietarios de Pino Montano.

Le comenta que se reunieron hace un par de semanas y que en todas las JMD se van
tratando temas diferentes. En cuanto a los eventos, le puntualiza que no hay distrito que tenga
más eventos que este, romerías, velás, que pronto vendrán las navidades, Cabalgatas,  todas
ellas importantes.

Anota que hay un pequeño retraso con el aparcamiento trasero al edificio del Distrito, no
debido a las lluvias sino por unas canalizaciones de Emasesa que hay que actualizar. Sobre el
tema de la calle Garrochistas, y el asunto de las pantallas aprovechando la licitación de la SE20,
reconoce que hay complicaciones que tratar;  en cuanto a la recogida neumática está en proceso.

En cuanto a los talleres, niega rotundamente el asunto de que se haya pedido que no
fueran allí los talleres sino todo lo contrario y mucho menos que se haya pedido dinero. Comenta
que hay una política que es agrupar los talleres de todos los distritos en los centros cívicos y en
los edificios municipales. Que no es óbice que se vuelva a estudiar el asunto y se sigan haciendo
talleres. Muestra la disposición a que cuenten con ellos como vieron el otro día en el Sánchez
Rosa.
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En cuanto a los grupos políticos, por supuesto siempre hay cosas que mejorar. Aclara que
todo  lo  visto  hasta  ahora  son  temas  asociativos  que  entiende  coherentes;  por  otro  lado  se
encuentran los grupos políticos siendo también lógico y coherente discutir en la propia JMD.

Puntualiza que el único distrito de Sevilla que ha tenido Junta en el mes de julio después
de que su constitución ha sido este. Solo este Distrito la ha celebrado después de las elecciones
municipales en Julio de 2024 debido a que se acordó mediante votación.  Respecto a las sesiones
extraordinarias, cita que en 2020 quizás se realizó telemáticamente por el COVID, pero que no ha
conseguido el acta, después en Octubre de 2021 y en Octubre de 2022. Comenta que se siguen
escrupulosamente los pasos del Reglamento facilitado a todos incluso a él mismo.

El  Presidente  anota  que ve  a  las  entidades  de forma  unitaria  y  de  manera  colectiva,
igualmente a los vecinos por temas personales, y que estarán las horas precisas de aquí a Mayo
de 2027. Apostilla que se está haciendo todo lo posible para seguir avanzando.

Manifiesta que el grado de ejecución a 1 de noviembre de 2024 es del 72,27% y todavía
quedan semanas. Está convencido que va a ser la ejecución más alta de los últimos años, y se
verá en el próximo mes.

Sobre el asfaltado y la vuelta ciclista a España, la broma ya la escuchó el día después de
la misma, como también la escuchó el año 2012 cuando era Delegado de Urbanismo en Mairena y
pasó por allí. 

Sobre el retraso en los pagos comenta que ya se habló en el Pleno; sobre el soterramiento
de la RUN y grandes infraestructuras, comenta que se han realizo muchas obras de accesibilidad,
asfaltado, obras de mejora y de reacondicionamiento, esperando que el año que viene se hagan
muchas más. En relación al Vacie, destaca que la cuestión no es el propio Vacie sino de las
cincuenta y tantas viviendas de la calle Parque Sierra Castril la cuales hacen mucha falta, además
de muchas más, consiguiendo introducir alguna mejora a propuesta de Vox en el Pleno.

En cuanto a las obras en el distrito está convencido que cuando acabe la legislatura el
distrito va a dar una vuelta, cambios con el metro, con el Parque de Bomberos, el cual está a
punto de licitarse, que considera importantísimo. En San Jerónimo con este presupuesto se están
realizando inversiones en el Monasterio y continuarán con el que viene; su reto es que la clausura
de talleres puedan realizarla en San Jerónimo.

En Valdezorras no se había invertido tanto dinero desde hacía mucho tiempo y en San
Jerónimo se está invirtiendo más de 200.000 euros alrededor del Huevo de Colón. Los datos los
tiene la Directora del Distrito que es la que, según el Presidente les ve todos los días, escucha y
apunta.

Manuel Jesús Izquierdo, del grupo socialista, toma la palabra para decir que pidió en el
pleno anterior que le mandaran el enlace de la licitación y no lo ha recibido. Toma nota el Delgado

El Presidente responde que quedan muchas vueltas que apretar, por supuesto, pero que
se están haciendo muchas cosas también, y que muchas están saliendo de la JMD. El año que
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viene se hará balance.

Comenta que le da orgullo el ver cuantos vecinos vienen y se apuntan a los talleres, de
cuantos los terminan, se está avanzando en cómo mejorar la clausura del año que viene y como
poder participar, de cómo participan las AMPAS, cree que hay un proceso abierto a todo aquel que
quiera aportar. Vuelve a comentar lo que dijo en el mes de julio en relación al papel positivo de la
JMD, que sume, que en eso están todos y todas. En cuanto a la Memoria Histórica reclama que
no le ha llegado ni la foto del azulejo ni la relación de lugares, que todas cuestiones que se tratan
en la JMD le llegan al día siguiente transcritas, se tramitan, y se avanza.

Agradecerle también a José Pablo Figueroa del grupo Popular sus palabras y comentar
que quedan muchas cosas por hacer, pero que las cosas están mejor.

Responde  a  Eugenio  Manuel  Fernández  de  Podemos  en  lo  referente  a  la  recogida
neumática,  sobre  los  problemas  de  accesibilidad  a  las  viviendas,  aclara  que  en  los  nuevos
presupuestos  hay  2.400.000  euros  sólo  para  ascensores, en  cooperación  con  la  Junta  de
Andalucía; Sobre las AMPAS les contesta que se ha reunido en el día de hoy con ellas.

En cuanto a lo relativo a cultura no le consta que se estén cerrando bibliotecas en el
distrito, y en cuanto a  Aznalcollar y Tablada, que ya lo han hablado en el Distrito garantizándole
que la seguridad está por encima de todo, y que bajo ningún concepto se va a poner nada en
peligro.

En cuanto a Vox, agradece y explica que esta es la hoja de ruta que van a seguir en la
legislatura, les agradece el voto de confianza, todos los temas que le han pasado están encima de
la mesa. Son compromisos que tienen (soterramiento, parque de bomberos, microparkings).

Sobre el Higuerón, además de estar también encima de la mesa, Pino montano, Parque de
Miraflores,  está de acuerdo en que hay que seguir  trabajando.  Sobre las nuevas ordenanzas
fiscales no son de subida en ningún caso, confía en poder sacar los presupuestos del año 2025.
Reconoce que hay trabajo por delante y cuestiones en las que todos pueden aportar para los
presupuestos del año 2025. 

Respecto a la subida del agua, se trata de una subida del 18%,  explicando que es una
subida gradual en años, no en uno solo, siendo a propuesta de representantes de otros grupos
políticos y del Consejo de Emasesa, tratándose de una empresa del área metropolitana de doce
municipios. Dentro de la subida aclara que la premisa de Emasesa es que “el que más gaste es el
que más paga”. Cree que todos somos conscientes de que los impuestos no hay que subirlos,
pero si hay algo en lo que ser especialmente sensibles es en los servicios de primera necesidad.
Apunta que las ayudas de la tarifa social se han incrementado en 500.000 euros, estando de la
mano del resto de alcaldes y de la junta general.

Manuel vocal del PSOE comenta que no se le ha contestado al tema del metro en relación
a la afirmación que hizo el Alcalde sobre la financiación del estado; pregunta si es un reajuste de
anualidades por el  retraso de las obras del  metro o si  según el  Alcalde el  estado no estaba
pagando. El Presidente contesta que se trata de una pregunta del partido socialista en el último
pleno que ya se contestó, remitiéndose a esa contestación, garantizando que se está haciendo
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todo lo posible para que el metro avance.

Según el Presidente las propuestas que se presenten por cauce del Reglamento o no, todo
lo aportado en este día, si proceden de asociaciones o grupos políticos no caen en saco roto, se
apuntan y se estudian.

Toma  la  palabra  la  Secretaria,  abriendo  un  plazo  de  10  minutos  para  que  los
representantes presenten las propuestas traídas por escrito sobre el Estado del Distrito.

La secretaria informa que se ha presentado una propuesta por parte del Grupo Municipal
Socialista.

Toma la palabra el vocal del grupo socialista del Distrito Norte, Ángel Bautista informando
que conforme al artículo 25.4 del Reglamento Orgánico de la JMD por medio del presente escrito
solicita se incluya en el orden del día la siguiente propuesta para su  tramitación en la que se
incluyen una serie de medidas y actuaciones en aras de mejorar el funcionamiento y el  buen
devenir del distrito.

En primer lugar, una de las medidas es mejorar la comunicación con el asociacionismo del
distrito para llevar a cabo proyectos de calado en el  entorno y  no seguir  en la  senda de no
comunicación  con  dichas  entidades;  en  segundo  lugar  consideran  que  las  Ampas  son  pieza
fundamental para ser tenidas en cuenta para cualquier acción llevada a cabo en ámbito educativo
y no ser  mera ejecutora de las decisiones tomadas unilateralmente por  este distrito  o por la
Delegación de Educación. En tercer lugar, mejorar los servicios básicos del distrito como es la
limpieza y la recogida de basuras. La vuelta atrás al sistema de recogida de basuras está llevando
problemas en la movilidad del distrito ocasionados por  los vehículos de recogidas y la pérdida de
aparcamientos generados por la colocación de los contenedores de basura en la vía pública y
también se llegan a perder incluso aparcamientos de personas con movilidad reducida. Y cuarto,
crear una comisión de seguimiento y evaluación del nuevo sistema de recogida de basuras ya que
no se deben establecer medidas sin que se lleven a cabo una evaluación posterior.

La secretaria informa que la propuesta debe ceñirse llevar a cabo actuaciones en aras de
la mejora del funcionamiento y buen devenir del propio distrito, lo demás son medidas a tener en
cuenta.

El Presidente afirma que está de acuerdo en que hay cuestiones a mejorar, en lo que no
está  de  acuerdo es  que  esas  sean las  cuatro  medidas.  Anota  que  son  medidas  del  partido
socialista, aclarando que la propuesta consiste en llevar a cabo actuaciones en aras de mejorar el
funcionamiento y el buen devenir del distrito. Tampoco está de acuerdo en que no se vean con las
Ampas ni las asociaciones. A continuación se somete a votación:

El AMPA Hermanos Machado se abstiene, aclara que no quiere votar, y pide disculpas por
su ignorancia sobre cómo funcionan las juntas extraordinarias del estado del Distrito. Se abstiene
su representante porque manifiesta que estaría votando a nivel personal - ya que no ha podido
enviar a los socios dichas propuestas- . 
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Se abstiene también todos los miembros representantes del Grupo Popular.  

Resultado de la votación: 4 abstenciones y 17 a favor. Ningún voto en contra.

La  Asociación  de  Vecinos  Parque  Flores ha  presentado  propuesta  para  que  el  Sr.
Alcalde acuda a San Jerónimo a explicar el centro de personas sin hogar.

El Presidente comenta que siempre van a estar a disposición de ir Asuntos Sociales, él
mismo y el Alcalde si es necesario.

Se aprueba por unanimidad. Comenta que se trasladará a la Alcaldía esta petición.

El Presidente agradece la asistencia y levanta la sesión a las 21:04 horas en el día de la
fecha, redactándose esta acta para constancia de todo lo acordado, que firma la Presidencia,
conmigo, la Secretaria, que doy fe.

EL PRESIDENTE                                                                              LA SECRETARIA
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